

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kontribusi pajak daerah dan retribusi daerah terhadap Pendapatan Daerah. Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Dapat disimpulkan bahwa kontribusi pajak daerah terhadap PAD tahun 2013-2017 memiliki total persentase sebesar 65,95 % sehingga dapat dikatakan sangat baik. Hal ini dikarenakan persentase tersebut telah masuk dalam kriteria sangat baik dengan nilai  $>50\%$ . Dan memiliki persentase pajak daerah yang berfluktuatif setiap tahunnya, yang menyebabkan persentase pajak daerah fluktuasi adalah dikarenakan PAD yang terus meningkat setiap tahun karena adanya komponen lain seperti Hasil pengelolaan kekayaan daerah yang dipisahkan dan lain-lain pendapatan daerah yang sah yang ikut serta meningkatkan Jumlah Pendapatan asli Daerah. tetapi dua komponen tersebut tidak mengakibatkan Jumlah Pajak Daerah menjadi turun tetapi hanya membuat persentase Pajak daerah Menjadi Fluktuasi.
2. Dapat disimpulkan bahwa kontribusi Retribusi Daerah terhadap PAD mengalami penurunan setiap tahunnya, faktor yang menyebabkan retribusi daerah menurun setiap tahun adalah dikarenakan retribusi daerah merupakan pungutan daerah sebagai pembayaran atas jasa atau pemberian izin tertentu yang sifatnya tidak memaksa / mengharuskan orang atau badan menggunakan jasa atau izin tersebut secara rutin dan berkelanjutan. Dan juga bisa disebabkan karena sedikitnya orang pribadi/badan menggunakan jasa atau pemberian izin dari pemerintah dikarenakan sifatnya yang tidak memaksa seperti pajak daerah. Namun dari tabel 4.4 dapat dilihat juga bahwa kontribusi Retribusi Daerah terhadap PAD memiliki total persentase sebesar 11,98% sehingga dapat dikatakan

sedang. Hal ini dikarenakan persentase tersebut telah masuk dalam kriteria sedang dengan nilai >10-20%.

## **5.2 Saran**

Berikut adalah saran yang dapat disampaikan berdasarkan hasil penelitian, pembahasan dan kesimpulan diatas yaitu bagi Pemerintah Kota Palembang dan juga bagi peneliti selanjutnya adalah:

1. Bagi Pemerintah Kota Palembang

Perlu dilakukan upaya untuk mengoptimalkan pemungutan Retribusi Daerah sehingga dapat meningkatkan penerimaan PAD.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Dalam penelitian tentang Kontribusi Pajak Daerah dan Retribusi Daerah dalam meningkatkan Pendapatan Asli penelitian ini dilakukan pada Kota Palembang pada tahun 2013-2017, dan diharapkan pada penelitian selanjutnya dapat meneliti lebih dari 1 Kabupaten/Kota yang ada pada Provinsi Sumatera selatan.